

Cortina cifra en 50 millones el impacto del accidente

Repsol relevó a finales de febrero a tres altos cargos de la factoría

Oretania

El presidente de Repsol YPF, Alfonso Cortina, ha cifrado en unos 50 millones de euros el impacto económico que el accidente registrado en agosto de 2003 en la refinería de Puertollano y que se saldó con nueve muertos, ha tenido para las cuentas de la petrolera en el ejercicio pasado. En rueda de prensa de presentación de los resultados de 2003, Cortina aclaró que el coste final no está todavía determinado, pero estimó que rondaría los 50 millones de euros, ya contabilizados en las cuentas del ejercicio, lo que incluye 10 millones de dólares (7,9 millones de euros al cambio actual) en daños materiales calculados por las aseguradoras, 4 millones de euros por responsabilidad civil así como los costes de la pérdida de beneficio.

En cualquier caso, el presidente de la petrolera hispano-argentina reiteró el compromiso de la compañía de garantizar la seguridad de sus trabajadores e instalaciones. Así, aseguró que, en el marco del plan integral de seguridad que la empresa viene desarrollando desde hace años, Repsol YPF está haciendo "todos los esfuerzos" para que un accidente similar no vuelva a ocurrir, aunque matizó que otras grandes multinacionales del sector con importantes planes de seguridad también han sufrido accidentes de una gravedad similar al del registrado en Puertollano. En cualquier caso, insistió en que el grupo "nun-



ca ha regateado" ninguna inversión en seguridad y que el "duro golpe que supuso el accidente servirá como "acicate" a la petrolera para reforzar unas políticas "que ya eran una pauta para la empresa".

Según datos ofrecidos por Repsol YPF, en los últimos diez años la empresa ha invertido 360 millones de euros para mejorar las condiciones de sus refinerías, un 7% de la inversión total en el área de Refino y Marketing.

Por otro lado, Repsol-YPF procedió a finales de febrero al relevo de tres altos cargos directivos de la empresa en la factoría de puertollanense, unos cambios que fuentes de la petrolera han desliga-

do del accidente ocurrido el pasado 14 de agosto de 2003, que costó la vida a nueve trabajadores.

Los directores afectados son el máximo responsable del departamento de Producción, Juan Carlos Paniagua, quien pasará a la Central de Ingeniería en las oficinas centrales en Madrid. Su puesto será ocupado por Francisco Vázquez, que ocupaba el mismo puesto en la factoría de La Coruña. Asimismo, Bartolomé Ríos, director de Ingeniería y Mantenimiento, pasará a ocupar el mismo puesto en la refinería de Cartagena, mientras que su puesto en Puertollano será ocupado por José Manuel Camacho, también proveniente de la factoría de La Coruña. Finalmente, el hasta ahora jefe de Manteniendo, Félix Márquez, pasará a desarrollar las funciones de director de Ingeniería y Mantenimiento en La Coruña. Su sustituto en Puertollano no ha sido designado todavía, aunque se espera que se produzca en breve.

Según señaló a Europa Press el portavoz de Repsol-YPF en Puertollano, Salvador Saura, estos cambios estaban programados desde hace tiempo y no tienen relación con el accidente del 14 de agosto, sino todo lo contrario, ya que, según dijo, el siniestro ha retrasado los traslados.

Saura enmarcó las modificaciones del cuadro directivo dentro de los cambios normales que se producen en una empresa de las condiciones y dimensiones de Repsol-YPF.

El CPR desarrolla nuevas actividades de formación de profesores

Oretania

El Centro de Profesores y de Recursos de Puertollano desarrolló el último fin de semana de febrero una nueva actividad en el Centro de Estudios Universitarios. Se trataba del curso 'Investigación y descubrimiento en el aprendizaje de la Matemática', impartido por José Antonio Fernández Bravo durante veinte horas.

José Antonio Fernández Bravo, licenciado en Filosofía y Magisterio, recibió durante su carrera influencias de la escuela constructivista de Gattegno y Puig Adam. Ha dirigido numerosos proyectos de formación e innovación educativa así como la orientación curricular de materiales y recursos. Son más de cincuenta los trabajos que ha realizado entre libros publicados, artículos, cursos y conferencias.

Con este curso se ha pretendido reflexionar sobre la necesidad de utilizar una didáctica no solo activa sino heurística, en el sentido de procurar que el alumno elabore por sí mismo, desde edades tempranas, los conceptos y conocimientos que haya de adquirir, mediante el acicate de situaciones hábilmente creadas ante él por el maestro, con objeto de que el interés funcional y directo por ellas despertado sea suficiente para fomentar la actividad generadora. Los objetivos del curso han pasado por la elaboración de procedimientos prácticos para desarrollar el razonamiento y la creatividad en el aprendizaje de

la matemática, a través de la manipulación de materiales. Se aspira a conseguir que el alumno llegue al conocimiento lógico-matemático por sus propios medios, mediante la investigación y el descubrimiento, respetando sus estrategias y canalizando sus conclusiones. La utilización de materiales y recursos específicos para la construcción del concepto de número cardinal y su expresión matemática, en educación infantil y primer ciclo de primaria.

La metodología del profesor Fernández Bravo está basada en el convencimiento de que no hay aprendizaje donde no haya desafío que provoque en el alumno una necesidad a su "querer conocer".

Con anterioridad daba comienzo otra actividad, denominada 'Tratamiento de las Dificultades de la Comunicación y el Lenguaje', impartido por Celia Rincón Suárez. Este curso pretende entre otras cosas propiciar el conocimiento de instrumentos de diagnóstico para la valoración del lenguaje y su posterior intervención en las patologías de la comunicación y el lenguaje.

Otras actividades de formación que iniciará el CPR de Puertollano próximamente versarán sobre 'Innovación Metodológica en el Área de Lengua Inglesa', '¿Cómo podemos crear la página WEB del centro?' y un curso-seminario titulado 'Escritura Creativa e Ilustración'. Las inscripciones pueden realizarse en el CPR de Puertollano, Avda. Primero de Mayo, 1, B, Entreplanta.

Adjudicadas otras 129 becas de la Minería del Carbón a Puertollano

Oretania

El Patronato de la Fundación para el Desarrollo de la Formación en las Zonas Mineras del Carbón ha adjudicado las Becas A (C.O.U., B.U.P. y F.P. en España) y B (estudios universitarios en España) correspondientes al curso 2003/04. Estas Becas constituyen una de las actuaciones previstas en el Plan del Carbón 1998-2005 para el desarrollo de las Comarcas Mineras, facilitando la realización de estudios por los jóvenes y su preparación para la nueva realidad económica y social que pretende el Plan del Carbón. El Patronato, en el que están presentes los representantes de la Administración del Estado y

de las Organizaciones Sindicales firmantes del Plan del Carbón (UGT y CC.OO.) acordó conceder 5.071 Becas, de ellas 3.080 Becas A y 1.991 Becas B, por un importe total de 9,68 millones de euros. De ellas 129 corresponden a solicitudes de Puertollano, 73 de las cuales son de tipo A y el resto de tipo B. En la convocatoria se han concedido 715 Becas más que en la anterior convocatoria, aumento que se distribuye en 375 Becas A más y en 340 Becas B más. Con estas Becas ahora concedidas el número total de concedidas a lo largo del Plan es de 30.768, número que se incrementará con las próximas Becas C y de Idiomas que se concederán en los próximos meses.

'Jaima' celebró el aniversario del Frente Polisario saharauí

Oretania

El pasado día 27 se celebró el aniversario del nacimiento del Frente Polisario y, por este motivo, la Asociación 'Jaima' emitió un comunicado de prensa en el que se da cuenta de la situación política actual del pueblo saharauí.

En dicho comunicado, se dice que un año más la R.A.S.D. (República Árabe Saharaui Democrática), celebra un nuevo aniversario, sumergida en una interminable espera para su reconocimiento legal e internacional. Tras 28 años de lucha el pueblo saharauí continúa resistiendo, por una parte, refugiados en los campamentos de Tindouf (Argelia) y por otra, oprimidos en las zonas ocupadas por Marruecos en el Sáhara Occidental.

Desde todas las Asociaciones

de Amigos del Pueblo Saharaui de la provincia de Ciudad Real y su federación "Sáhara", se quiere nuevamente celebrar este aniversario y mostrar su incondicional solidaridad ante esta República y los que en ella viven, y sobre todo reiterar la repulsa de estos colectivos ante la situación de exilio, miseria y opresión, provocada por la injusta y vergonzosa actitud de un monarca hambriento de poder, corrupción e injusticia, el dictador marroquí Mohamed VI.

En el comunicado se apunta que, afortunadamente, el gobierno marroquí, comienza a desenmascarse ante el Consejo de Seguridad de la ONU y ante el resto de la comunidad internacional, durante los últimos meses. Según los colectos pro-saharauis, su descarro y prepotencia, sumadas a la soberbia y la

ofusión, propia, por otra parte, de los dictadores, han hecho posible que el Plan de Paz tome un rumbo esperanzador para este pueblo, abandonado a su suerte por España en 1975. Tras 13 años de dilataciones y maquinaciones, el gobierno marroquí ha enseñado su fea cara, por ello exigen las asociaciones que desde la ONU, la comunidad internacional, y sobre todo desde el gobierno español, que mantiene una vergonzosa deuda para con el Sáhara Occidental, se posicionen hacia el lado de la justicia y deje a cada cual donde por derecho le corresponde, incluida la solapada intervención a favor de Marruecos del gobierno Bush, con su guerrilla de jubilados del Vietnam, que continúan su política de obtener poder y petróleo a cambio de sangre inocente, se apunta.